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高速客车燃烧事故原因查明
6名嫌犯被刑拘

22日凌晨发生在信阳境内京珠高速公路
卧铺客车燃烧事故系车上非法携带、运输的易
燃化工产品引发大火所致。现已抓获6名犯罪
嫌疑人，并依法刑事拘留。

京沪高铁再出故障
20余趟列车晚点

17时30分，京沪高铁定远附近突发供电
设备故障，造成 20余趟列车晚点，故障原因
仍在调查中。据介绍，20时 35分，线路故障
排除，列车开始恢复运行，预计从晚上 10时
许，延误列车将陆续到达上海，列车将普遍
晚点3个小时以上。

中级医师即可多点行医
卫生部办公厅日前已发出通知，决定将

医师多点执业试点地区扩大至全国所有省
份，同时将申请多点执业的任职资格由副高
级及以上放宽至中级以上。

杭州坠楼女孩转出重症病房
整整24天，被吴菊萍救起的妞妞以顽强

的生命力创造了一个又一个奇迹。25日，杭
州坠楼女孩妞妞在爸爸妈妈的陪护下，转出
浙江省儿童医院的重症监护室。

据浙江省儿童医院重症监护中心主任
张晨美介绍，经过医护人员三个多星期的治
疗，妞妞身体各方面情况逐渐好转，抗生素
已经全部停用。原先最为担忧的左侧肢体
运动和视力问题也有恢复的迹象。

南充副区长短信要官却丢官
7月 25日，四川省南充市嘉陵区第四届

人大常委会经过审议，决定免去李强的嘉陵
区政府副区长职务。

经调查，4月17日，时任南充市嘉陵区副
区长、南充市公安局嘉陵分局局长的李强，编
辑了一则“跑官要官”手机短信，表示因年龄
较大，希望在换届中“留嘉陵工作进常委首
选，或现位不动”，准备发给四川省某部门领
导，因按错键，群发给了分局部分干警，发现
发错后，又发了一条道歉短信。

200名企业高管买“山寨洋文凭”
注册个“教育培训公司”，声称花钱培训

就可获得世界名校文凭，还制作“山寨版”教
育部学历认证中心网站自我认证，骗取信
任。北京市警方近期破获一系列“山寨洋文
凭”案，查实200多名企业高管“上钩”，被骗金
额上千万元。该案主犯余某称，2008年经业
内人士介绍，他得到“哥伦比亚国际学院”授
权，可在国内以这所“世界名校”名义招生办
学。速成“洋文凭”费用高昂。“硕士5万多元，
博士9万多元，这是我们一般的收费标准。”余
某说，只需一年时间，学员就能拿到“哥伦比
亚国际学院”学位。 均据新华社电

D3115次动车当晚7时50多
分停站在永嘉站。20时15分许，
列车驶出永嘉站，但车速较慢。

D301 次动车在永嘉站本
不停靠，但这趟列车却在此停
留了几分钟。20时 24分许，得
到出发信号后，列车重新启动，
车速明显比之前快了不少。

此时此刻，D3115 次动车
正在前方不远处行驶，且车速
明显慢于 D301 次。两车距离
在危险地缩短。

20时 38分，在温州市鹿城
区双坳村下岙处的瓯江大桥
上，D301 次列车高速追上前
车。发现险情的 D301 次列车
司机潘一恒，紧急采取制动措
施，但为时已晚，两车不可避免
地追尾相撞。当武警撬开严重
变形的司机室，潘一恒已经牺
牲，他的胸口被闸把穿透。

记者从南昌铁路局获悉，因“7·23”甬温线特别重大铁路交通事
故造成线路中断的甬温线经紧急抢修，25日上午已具备恢复动车开
行条件，截至目前，温福、福厦线上的动车基本恢复正常(如上图）。

记者还从南昌铁路局获悉，目前，由于事故造成一些站点的车辆
周转困难，福州南至厦门北D6219次、厦门北至上海虹桥D3118次、
福州南至杭州D3116次列车依然停运。这3趟停运列车恢复开行的
具体时间尚待确定。

记者从温州市相关部门传来最新消息，到25日18时，“7·23”甬
温线特别重大铁路交通事故遇难人数已增至39人。据温州市有关
方面介绍，第39具遇难者遗体是在现场挖出的。到25日18时止，此
次事故共造成39人死亡。此外，住院192人，其中重症12人。

温州市委市政府表示，截至25日18时，甬温线特别重大铁路交通
事故搜救工作告一段落；从18时开始，转入善后处置工作阶段。

按照列车运行常识，无论是一般电力机
车，还是高端动车，都装载有防止相撞和追尾
的安全闭塞系统。这套系统可以有效测定列
车速度，对位置进行定位。但是这套至关重
要的行车安全系统却在最关键时刻失效了，
这是为何？

专家表示，“自动闭塞系统”是保障铁路
行车安全的重要信号控制系统。自动闭塞系
统装置能为铁路行车提供一个最低的防护。
当列车在某一区间因停电、熄火等原因，主动
或被动停车，其轨道区间就会向后续列车发
出信号，后续列车就会及时降速停下来。

自动闭塞系统通过信号机红、黄、绿三种
显示方式，预告列车运行前方两个闭塞分区
的空闲状态。红灯表示分区正被占用，要求
列车停车，暂时不得越过；黄灯表示前方有一
个闭塞分区空闲，要求列车注意运行；绿灯表
示前方至少有两个分区空闲，指示列车可按
规定的最高速度运行。

荒唐追尾事故为何会发生？
——三问甬温线特大动车事故

追尾！这本应局限于汽车行驶中较为常见的事
故，但竟然不可思议地在技术先进的两列动车上发生
了。在安全生产专家和铁路人士看来，列车追尾是很
荒唐的事，其中人为、管理因素不容忽视。

那么，这起铁路交通事故究竟是如何发生的？
人们衷心希望，事故原因能早日查明，引以为戒。

不少乘客反映说，这起事故暴露出的其他一些
细节问题应引起重视。比如，目前动车座位没有安
全带，一些乘客导致碰撞外伤；事故发生后，动车包
厢门打不开，玻璃敲不碎；车厢内也缺少救生锤；乘
客逃离列车后，高架桥轨道两侧本可作为逃生通
道，但失修严重，增加了逃离难度……

乘客刘义鑫说，列车出事后，好不容易找到
救生锤，但是三个人轮流砸玻璃，但还是砸不
开。“后来听人说，砸窗有很多注意事项和技巧，
但当时慌乱一团，谁会去琢磨？”

D301次车 15号车厢乘客孙女士则说，动车
是不是应该像飞机一样，乘务员一上车先对乘
客进行安全培训，可我们动车上，不少乘务员还
是延续着旧时列车的习惯，忙着卖饮料、扑克、
书赚钱。

温州康宁医院参与救护的医务人员说，如果
动车有安全带，伤亡可以减少一大半，因为很多
受害者都是被甩离座位撞到硬物后，头部、胸部、
腰部受伤所致。 文图均为新华社发

在安全生产专家和铁路人士看来，
列车追尾是很荒唐的事，其中人为、管理
因素不容忽视。

“即使列车信号失灵了，电话总能沟
通吧？咋能撞上呢？”不少乘客这样发问。

列车体积大、速度快，刹车距离至少
以数公里计，高速行进的动车距离则更
长，防止列车追尾不可能凭司机目测。
列车行进中，不仅有一套行车控制系统，
更重要的是还要听从调度中心指令。

2008年 4月 28日发生的胶济铁路特
别重大交通事故中，两列火车相撞的原
因正是源于内部管理混乱，是一起典型
的责任事故。

事故背后有征兆，征兆背后有苗
头。事故发生的甬温线调度管理归上海
铁路局管控，而从北京南开往福州的
D301次列车是 7月 1日铁路调图后刚刚
开通，其在京沪段走京沪高铁铁路线。

“开通不到一个月就出事，这着实令人
叹息！”一位不愿透露姓名的铁路业内人士
说：“其实近来频频雷击事件导致列车晚
点，本就应该引起管理部门的高度重视。”

像防止追尾，别说是动车，就算是普
通列车，也会有极为严格的安全操作、调
度指挥规范。即使雷击导致信号失灵，
但列车终究是归人来管理，“车是死的，
人是活的”。

据 两 车 乘 客 回 忆 ，撞 击 时 ，前 车
D3115 次动车时速大约 20 公里，而后车
D301次动车时速则在 100公里上下。如
果调度正确，且两车驶出永嘉站时间相
差约10分钟，后面车应有充分时间停车，
这起事故应涉及信号系统和调度管理系
统等方面问题。

“这绝不是天灾！事前一点征兆也
没有，应有调度失控原因，没有协调好。”
D301次动车乘客刘义鑫说。

追问二 列车调度管理是否到位 追问三 为何不配救生锤安全带追问一 安全系统为何失效

一位失去孩子的家长痛哭流涕。一位失去孩子的家长痛哭流涕。

事故路段已通车事故路段已通车
遇难者增遇难者增至至3939人人

搜救工作告一段落搜救工作告一段落 转入转入善后处置阶段善后处置阶段

细节回放

紧急刹车
闸把穿透
司机胸口
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慈善周周行——郑州慈善郑州慈善 第二十五期

因为爱心 他们看到了希望 郑州日产“牵手工程”启动一年 我市贫困学生受益良多
爱心回报社会 八成受助学生表示都曾参与义工活动

当谷虎理接过郑州慈善总会送来的 1000 元钱现
金，他再一次老泪纵横了：“幸亏有你们帮我们一家，我
们才能撑过来，谢谢大家了。”

当文超拿着送来的米面油，他拉着妻子的手说：“先
给你看病，咱儿子打工也不用太拼命了。”

当赵金木和赵金水两位老人用颤巍巍的双手接
过送来的现金和物品，他们异口同声地说：“政府对
我们这些人真不错，感谢政府，感谢慈善总会……”

4月15日，本报报道的《慈善周周行，首站走进新密
市》见报后，不少读者打电话咨询这些困境中市民的情
况，并且希望给他们送爱心。就在 7月 22日，记者随同
郑州慈善总会的工作人员再次来到了新密，为谷虎理、
文超、赵金木、赵金水四家各送去了一袋米、一袋面、一
壶油和1000元钱。

如果您想对这些市民进行帮助，或者您身边有需要
帮 助 的 人 ，都 可 以 拨 打 郑 州 慈 善 总 会 咨 询 电 话 ：
68665308。

“你们救了我们一家”

再次来到位于新密市惠沟村的谷虎理家中，这里
有了很大的变化：那个脏乱的院子不见了，换之是打扫
干净的小庭院，虽然依然是家徒四壁，但是却擦得窗明
几净——记者了解到，自从本报报道了谷虎理一家的事
之后，不少市民自发来到他的家中，有的送上一些钱，有
的帮他打扫屋子。

谷虎理患有精神分裂的妻子和女儿，也由于市民的
资助，可以坚持吃药，病情缓解了很多。郑州慈善总会
的工作人员将带来的现金和物品送给谷虎理的时候，这
位年逾花甲的老人再一次泪眼婆娑了：“谢谢你们，你们
救了我们一家呀。”

记者了解到，自从谷虎理一家的事情见报之后，身
边不少人给他送来了帮助：

本来，已经60岁的他被辞去了打扫街道的工作，但
是在报纸上见到他家的情况后，惠沟村的村干部们帮他
协调，让他继续每天从事打扫卫生的工作，并且提高了
工资，每个月从以前的600元提高至840元；

原本他们一家虽然享受低保，但是享受的是每人84
元的标准，今年开始，新密市惠沟村也将他们一家的低
保标准提高到了每人每月112元。

“有钱看病了，儿子打工就不用那么
辛苦了”

家住新密市新华路街道办事处纪垛路 7号院 2排 5
号的文超和妻子尹俊敏自从去年六月开始到现在，就没
有过一天安稳日子——文超心肌缺血，刚做了心脏搭桥
手术，妻子便被诊断出脑瘤，几十万的医药费让他们花
光了家里所有的积蓄，去复查的时候，尹俊敏又因为手
术导致眼角膜烂掉，再次做了眼部手术，拆线要到半年
之后了。

正逢暑假，他们正在上大学的儿子一回来就开始打
工，希望能减少家里的负担，能赚点自己的学费。

但是，自从本报报道过他们一家的事情后，已经有
不少人对他们伸出了援助之手：新华路街道办事处今年
提高了文超一家的低保标准，从之前的每人每月150元
钱提高到了200元。

此次，郑州慈善总会又再次为他们送来了爱心。文
超说：“这些钱，我们打算给俊敏看病用，希望她早点康
复；更希望，儿子能不那么辛苦，完成学业，实现他的人
生理想。”

“让政府费心了”

新密市米村镇金井沟村的赵金木和赵金水一直也
牵动着市民的心：这两家老人，年逾耄耋，生活在四处漏
雨透风的土坯房中，每月依靠着为数不多的“五保金”生
活着。

今年已经87岁高龄的牛花风和赵金水夫妻就生活
在四五平方米的房间里，一生无儿无女，他们每月的收
入一共只有200多元钱；而同一个村子的赵金木老人今
年 84岁了，一生未娶的他如今一个人生活在一间只有
一盏电灯的不足5平方米的小茅草房里。

“政府对我们不错，钱也够花，谢谢大家了。”拄着双
拐的赵金木接过善款和物品，告诉记者：“我腿不方便，
没办法下山，村干部找了一辆车拉着我去城里办了残疾
证，你们现在又给我送吃的、送钱，政府待我们这些老人
真是不薄呀。”

“爱心捐助帮我上大学，说实话我还是觉得有点突
然。我更加希望能够给我们多提供实践机会，不但锻
炼自己，而且获取‘报酬’的时候也会坦然些。”昨日上
午，在郑州日产、郑州慈善总会“牵手工程”2010年受助
大学生代表座谈会上，大连医科大学的郑州女孩瑞丽
（化名）表示。

感激、感动、感恩……20多位受助的品学兼优的大
学生代表，讲述了各自在大学生活中的生活和学习情
况。一年多来，他们中的大多数人都积极参与了志愿
者和义工等各种公益活动。虽然，他们还需要勤工俭
学，还面临因家庭困难而带来的上学压力，但是，这群

“90后”大学生自信和乐观向上的精神，感染了每一位
与会者。

郑州慈善总会会长武国瑞、郑州日产总经理郭振
甫出席了此次座谈会。

牵手工程启动一年 郑州贫困学生受
益良多

去年，郑州日产正式启动了名为“牵手工程”的公
益捐助计划，每年向郑州慈善总会捐助资金不少于300
万元，5年累计捐助额度超过1500万元。

在牵手工程的资金援助下，牵手之家活动，金秋助
学活动，贫困大学生冬季送温暖活动，郑州师范学院、
中州大学贫困学生捐助活动，郑州市外国语学校西藏
班捐助活动等一系列围绕着郑州贫困学生展开的公益
救助活动，为这些贫困学生们无论在经济上、生活上还
是心理上都带来了最行之有效的帮助。

看看去年还因贫困而在困境中挣扎的贫困学生，
如今已经成为了中国政法大学、中央美术学院、西安交
大、武汉大学、南京理工大学、哈尔滨工业大学等国家一
流重点大学的莘莘学子、未来的社会栋梁，郑州日产及
郑州慈善总会的全体与会人员的心中都充满了喜悦。

爱心回报社会 八成受助学生都表示
曾参与义工活动

洋溢着浓浓感恩之情与青春理想的发言在受邀请
的贫困大学生之间陆续展开。

值得关注的是，发言的十多个大学生中，有八成以
上都表示曾经参加过义务支教等志愿者和公益活动。

小白去年以优异的成绩，被中国政法大学录取。
大学第一个暑假刚刚回到巩义的家，她就来到了郑州
慈善总会致谢。

“从我开始上学的时候，我就知道自己的家庭情况
不能和其他同学比，我也接受了很多的爱心。我现在

长大了，希望自己能做一点是一点，不会要报酬的。”小
白说。

就读于中央美术学院的琳琳（化名），去年接受了
牵手工程5000元的学费，由于学费高昂，她还有部分学
费是通过贷款来解决的。“我经常会参加学校组织的一
些公益活动，比如艾滋病日做义工进行宣传等。”

大连医科大学的瑞丽说，对于捐助，她感觉有点突
然，更希望通过自己的实践活动，在获取锻炼的同时也
获取了帮助。

感受快乐 2011年受助贫困学生公益
夏令营8月开启

对于受助学生的心声，郑州日产总经理郭振甫表
示，今年的牵手工程帮助贫困学生活动已经启动，他们
打算在8月底，对今年受助学生组织一个为期三天的公
益夏令营活动，采取让学生们做一天的“义务交警”维
持交通秩序、去儿童福利院做义工等形式，体会到把爱
心奉献给别人的快乐。

郭振甫同时表示，在今年的牵手工程计划中，除了
过去已经有的经济援助外，将更关注贫困学生的心
理、未来成长及就业方向上的辅导。8月，郑州日产
还将组织牵手工程一周年及阳光助学等活动。下半
年开始，郑州日产邀请的心理学家及郑州日产领导
将陆续进入郑州市的各所大学，帮助贫困大学生打
开心扉、树立信心，并通过亲身经历指引他们树立正
确的职业规划理念，更充分地展开其所长以融入社
会、回报社会。

本报记者 李娜 实习生 梁程 文/图

谷虎理接过善款和物资 牵手工程座谈会


